

# COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE

---

## **NOMINATION D'UN NOUVEAU MEMBRE AU CICR**

L'Assemblée du Comité international de la Croix-Rouge a accueilli, lors de sa dernière séance de l'année 1987, **Madame Liselotte Kraus-Gurny** comme nouveau membre du Comité.

Madame Liselotte Kraus-Gurny est originaire de Zürich. Elle est docteur en droit et a travaillé à la division juridique du Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés à Genève, de 1961 à 1972. Elle a consacré les années suivantes à sa famille ainsi qu'à des charges politiques communales et cantonales genevoises, où elle s'est engagée notamment dans le domaine de l'éducation et de la formation.

Avec la nomination de Madame Kraus-Gurny, le Comité, qui est composé exclusivement de citoyens suisses, compte désormais 21 membres.

---

## **VISITE OFFICIELLE AU JAPON DU PRÉSIDENT DU CICR**

M. Cornelio Sommaruga, président du CICR, a effectué une visite officielle au Japon du 6 au 14 décembre 1987.

Le président, accompagné de MM. Hans Spiess, délégué honoraire du CICR au Japon, Peter Küng, chef de la délégation régionale (Extrême-Orient), et Cédric Neukomm, délégué responsable de la diffusion et coopération pour l'Asie, a tout d'abord participé à un symposium organisé sur le thème «From small peace to large peace» par la Croix-Rouge japonaise en collaboration avec la chaîne TV NHK et le journal

ASAHI SHIMBUN et avec l'appui de l'Union de Banques Suisses.

Dans son allocution, le président du CICR a rendu hommage à la Croix-Rouge japonaise et au soutien qu'elle n'a jamais cessé d'apporter au CICR pendant ses cent ans d'existence, avant de broser un tableau des opérations actuelles du CICR.

Les débats de ce symposium animé par d'éminents professeurs d'université ont mis en relief le rôle positif du Mouvement et sa contribution à la paix. Les participants ont notamment recommandé un soutien accru du Japon à l'action du CICR et lancé un appel en faveur de la ratification par le Japon des Protocoles du 8 juin 1977.

A l'occasion de ce symposium, M. Sommaruga a été reçu par le ministre des Affaires étrangères, M. Sosuke Uno. Le président du CICR a notamment attiré l'attention de son interlocuteur sur l'importance d'un soutien plus substantiel au CICR par le gouvernement japonais et exprimé le vœu que le Japon ratifie bientôt les Protocoles additionnels aux Conventions de Genève.

Le ministre a exprimé son grand respect pour le travail de la Croix-Rouge et remercié le CICR des efforts concernant certaines questions intéressant le Japon. Il a en outre annoncé un don de 30 millions de yens (soit environ 300 000 francs suisses) comme contribution extraordinaire à l'action du CICR aux Philippines.

M. Sommaruga a également rencontré le Premier Ministre sortant, M. Yasuhito Nakasone et diverses autres personnalités des milieux politiques et économiques japonais à Tokyo et Osaka.

Le président du CICR a enfin été reçu par le président de la Croix-Rouge japonaise, M. Yamamoto et ses plus proches collaborateurs. A cette occasion il s'est vu décerner des mains de T.I.H le Prince héritier Akihito le «Golden Order of Merit» de la Croix-Rouge japonaise, la plus haute distinction de la Croix-Rouge japonaise.

---

## LE CHANCELIER D'AUTRICHE EN VISITE AU CICR

Le Chancelier fédéral de la République d'Autriche, **M. Franz Vranitzky**, a rendu visite le 2 février 1988 au Comité international de la Croix-Rouge, où il a été reçu par M. Cornelio Sommaruga, président de l'institution, et par plusieurs membres du Comité.